



BUENOS AIRES  
PUNTA DEL ESTE USD **274**  
tasas e impuestos incluidos

DÍA INTERNACIONAL DE LAS NIÑAS EN LAS TIC

## La tecnología necesita a las mujeres

Publicado el Sábado 30 abril de 2016, 5:47am



**Con la participación de instituciones públicas y privadas, el pasado 28 de abril se conmemoró en Uruguay el Día Internacional de las Niñas en las TIC, una iniciativa global impulsada por la Unión Internacional de las Telecomunicaciones (UIT).**



Su objetivo fue sensibilizar a la sociedad sobre las oportunidades de estudio y empleabilidad en el área de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones.

Las adolescentes y jóvenes mayoritariamente no estudian ni trabajan en tecnología. Existen múltiples factores que podrían explicar esta situación, entre ellos los estereotipos y mandatos socioculturales diferenciales para varones y mujeres, que indican ámbitos y roles apropiados para uno y otro género. Inciden en la decisión de dedicarse a las TIC los regalos que se hacen a niñas y niños; para unas un set de belleza y para otros un set de mecánica, o las actividades que se promueve que realicen, entre otros.

En Uruguay desde hace al menos diez años el sector TIC se encuentra en crecimiento. Esto se visualiza como una oportunidad de brindar más y mejores posibilidades de desarrollo y oportunidades de empleo, pero al mismo tiempo se presenta la problemática de que el sector está sufriendo el impacto de la falta de personas capacitadas en tecnología.

Esto da lugar, por un lado, a que proyectos ambiciosos tengan dificultades para instalarse en Uruguay porque no hay suficiente gente con formación en la materia y, por otro lado, que exista una fuerte competencia interna entre las empresas por las personas más capacitadas.

### Desigualdad de género

De quienes ingresan a estudiar carreras de tecnología, solo el 22% son mujeres. Este dato, extraído del Informe Anual de Formación Académica para la Industria TIC de la Cámara Uruguaya de Tecnologías de la Información (CUTI), refleja de manera contundente el estado de las cosas. Recorriendo las aulas en carreras de tecnología, es posible ver salones enteros donde predominan los varones y eso se replica en las empresas del sector.

La desigualdad de género en las empresas o departamentos de tecnología es evidente y la mayor preocupación es que las mujeres no acceden a las oportunidades que les ofrece un mercado laboral dinámico, de alta calificación y con remuneraciones por encima de la media.

Uruguay se sumó a esta iniciativa global de celebrar el Día Internacional de las Niñas en las TIC con variedad de actividades apoyadas por organizaciones que representan al sector público, al privado y a la academia.

El objetivo de esas acciones fue informar respecto al escenario actual del sector; sensibilizar a las niñas, adolescentes, padres, madres, docentes y público general respecto de las posibilidades que ofrece y problematizar los estereotipos, fundamentalmente de género, que condicionan el acceso de las mujeres al mismo, promoviendo que elijan en mayor medida estudiar y trabajar en tecnología, porque la tecnología necesita de las mujeres.

### Actividades para incentivar

La Universidad ORT Uruguay ofreció en el Espacio Ciencia un stand de realidad virtual y dos talleres con jóvenes de primero a tercero de liceo sobre app inventor y robótica.

El Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) presentó testimonios de graduadas en Ingeniería en Computación y en Telemática.

La Casa INJU (Instituto Nacional de la Juventud) abrió sus puertas para realizar, entre otras actividades, un taller de robótica y una feria con santos de videojuegos, scanner 3D, drones y charlas de sensibilización de género en relación a las TIC.

Antel y el Ministerio de Energía y Minería (Miem) invitaron a cinco liceos públicos del barrio de Innovación y del entorno de la Torre de las Telecomunicaciones a participar de una feria experimental, en la que las chicas pudieron conocer y experimentar diferentes tecnologías como impresión 3D, robótica, realidad virtual, drones, así como adentrarse en industrias en que las TIC juegan un papel relevante, como la de videojuegos.

La Facultad de Ingeniería y Tecnologías de la Universidad Católica del Uruguay invitó a alumnas de tercero y cuarto de liceo a conocer los desafíos y las mejores historias de tecnología a cargo de "chicas tech".

Con la consigna "¡Mostrales hoy todo lo que podrán hacer mañana!", la Cuti convocó a las empresas socias a hacerse eco de la campaña "Techy por el día" y a que el 28 de abril abrieran sus puertas a hijas, sobrinas, hermanas, primas y nietas adolescentes de sus colaboradores para que conocieran de primera mano las posibilidades que les ofrece el sector y puedan expandir sus experiencias y ambiciones, con una recorrida guiada por las instalaciones, charlas con mujeres referentes, talleres prácticos y una merienda compartida para preguntas y respuestas.

Ánima Bachillerato Tecnológico realizó una actividad diseñada por sus alumnas de TIC para estimular a más mujeres a sumarse al área de la tecnología y que conozcan de primera mano cuales son los factores que reducen su participación en el sector.

La Facultad de Ingeniería de la Universidad de la República realizó dos actividades especialmente destinadas a niñas y jóvenes de la zona en que está ubicada. Hubo visita guiada, con presentación de proyectos de grado e investigación, charlas en el taller de robótica donde se podía interactuar con los robots, finalizando con una muestra interactiva con tecnologías en artes escénicas que incluía efectos visuales con sensor de movimientos, música y experimentación.



0 comentarios Ordenar por: Lo más reciente

Añade un comentario...

Facebook Comments Plugin

← Previous article

Next article →



¿Sospechás que te mienten?  
Eliminá tus dudas...

Ana Clara  
0900 1320  
El mejor Tarot,  
contigo siempre.

Linea  
Psiquica

CONSULTA AHORA  
Y DURANTE LAS  
24 HORAS  
DESDE TU CELULAR

Envía  
TAROT  
al 1920

DE PERSONA A PERSONA

la mejor forma de estar en la web

dominios - hosting - servidores

Netuy®

COLEGIO-LICEO  
**Pallotti**

"UNA APUESTA  
AL CRECIMIENTO  
PERSONAL Y  
COMUNITARIO"

Educación Inicial, Primaria,  
Secundaria, Bachillerato,  
Educación Especial, Nocturno.

Luis Alberto de Herrera 2882  
ESQ. EMILIO RANA. TEL.: 24871971



Conecta con nosotros en Facebook



Sé el primero de tus amigos en indicar que le gusta esto.



Suplementos

- Empresas
- La República de las Mujeres
- Ideario
- Suplemento Extra
- Suplemento R

Secciones

- Justicia
- Qué Vida!
- Opinión
- Política
- Mundo
- Sociedad
- Tribuna

Editor Responsable:

Esc. Gustavo Yocca

Editor en Jefe:

Gustavo Carabajal

Av. Gral. Garibaldi 2579

CP.11600

Montevideo, Uruguay

Teléfono: 2 487 35 65

Contacto Comercial

avisos@diariolarepublica.net

Contacto Web

web@diariolarepublica.net